

### UNIVERSIDAD TÉCNICA DE BABAHOYO

# FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN, FINANZAS E INFORMÁTICA PROCESO DE TITULACIÓN

**MAYO – SEPTIEMBRE 2019** 

### EXAMEN COMPLEXIVO O DE FIN DE CARRERA

### PRUEBA PRÁCTICA

# PREVIO LA OBTENCIÓN DEL TITULO DE INGENIERA EN CONTABILIDAD Y AUDITORIA

### **TEMA:**

Control interno operacional de la Compañía Agroquímicos Alvarado S.A.

Alvaragro.

### **EGRESADA:**

Narváez Muñiz Lisseth Tatiana

### **TUTOR:**

C.P.A. Washington Camacho Villota, MCA.

**AÑO 2019** 

### Introducción

El control interno operacional es la parte primordial dentro de toda empresa de este depende el grado de efectividad, eficiencia y eficacia de la organización, de tal manera que se cumplan las políticas establecidas para alcanzar los objetivos institucionales propuestos.

El presente estudio de caso se realizó en la compañía Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro, fue fundada el 30 de noviembre de 2012, el ejercicio económico a la cual se aplica es a la enajenación al por mayor y menor de bienes sujetos a la agricultura.

La investigación se basa en el estudio del sistema de control interno operacional de la compañía y su incidencia en el desempeño de las operaciones más comunes como son: los inventarios, el control de ingresos, gastos y la cartera de créditos.

El control interno comprende el propósito que tiene la compañía y el grupo de normas y técnicas que manifiesten que los activos permanecen debidamente cuidados, que los asientos de contabilidad son verdaderos y la labor de la compañía se desarrolla eficientemente según las normas acentuadas por los administradores.

Los hallazgos encontrados obtenidos durante el proceso de investigación son la evidencia de la carencia de procedimientos y políticas dentro del sistema de control interno, lo que ha ocasionado problemas en control de los inventarios y la recuperación de las cuentas por cobrar.

Para la obtención de información se utilizaron herramientas aplicadas a cada una de las técnicas detalladas, que se usaron para continuar con el estudio de caso; así mismo se diseñaron en relación a la problemática y en concordancia con los cuestionarios de control interno con preguntas cerradas y preguntas abiertas. La observación facilitó la

detección de situaciones básicas relacionadas con el área de investigación de la compañía, tales como características de sus instalaciones y su grado de organización.

La investigación se encuentra dentro de la sublínea de investigación Gestión de la Información Contable de la carrera de Ingeniería en contabilidad y Auditoría de la facultad de Administración, Finanzas e Informática de la Universidad técnica de Babahoyo.

### Desarrollo

El presente estudio de caso se basa en el análisis de la información real sobre el control interno operacional como son los inventarios, Cuentas por cobrar, Gastos e Ingresos de la Compañía de Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro, teniendo una actualización de la información para un excelente funcionamiento, por medio de acoplamiento de actualización de funciones y por medio de implementación, planificación y de esta manera disminuir notablemente el riesgo.

Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro es una empresa dedicada a la venta al por mayor y menor de productos químicos y a fines a la industria agropecuaria, fue fundada el 30 de noviembre de 2012, siendo el señor Carlos Omar Alvarado Flores su representante legal, la empresa se encuentra ubicada en la Parroquia Clemente Baquerizo calle Pedro Carbo y Avenida 5 de Junio de la Ciudad de Babahoyo. Actualmente agroquímicos Alvarado S.A. emplea a 4 personas.

Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro encuentra legalmente registrado en el Servicio de Rentas Interna con RUC # 0992804734001, y es un contribuyente obligado a llevar contabilidad, teniendo como obligaciones tributarias las siguientes:

- Anexo Accionistas, Partícipes, Socios, Miembros Del Directorio Y
   Administradores
- Anexo De Dividendos, Utilidades O Beneficios Adi
- Anexo Relación Dependencia
- Anexo Transaccional Simplificado
- Declaración De Impuesto A La Renta Sociedades
- Declaración De Retenciones En La Fuente
- Declaración Mensual De IVA

Según el autor Vega (2017)"Los agroquímicos son todas aquellas sustancias que se utilizan en la agricultura para el mantenimiento y la conservación de los cultivos. Estos pueden ser herbicidas, fertilizantes o insecticidas entre los más comunes".

De acuerdo a la Ley de Régimen Tributario Interno, Asamblea General Constituyente (2018) "Están obligados a llevar contabilidad todas las sucursales y establecimientos permanentes de compañías extranjeras y las sociedades de acuerdo a las siguientes condiciones":

- Capital propio superior a USD 180.000.
- Ingresos brutos anuales superiores USD 300.000 o,
- Costos y gastos anuales superiores a USD 240.000

En lo que respecta a rendimientos financieros, Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro reportó una caída en los ingresos netos de 26,13% en 2017 debido a que en la temporada de invierno hubo pérdidas en los cultivos y los clientes no adquirieron insumos agrícolas. Su Activo Total registró crecimiento de 61,56% esto se dio debido a que se adquirieron bienes inmuebles que hizo que su activo creciera. El margen neto de Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro cayó 2,87% en 2017 debido a una baja en sus ventas.

Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro presenta deficiencia en su sistema de control operacional razón por la cual se han reflejado problemas en el control de sus inventarios, así como también en la recuperación de la cartera de créditos, siendo estas las operaciones primordiales dentro del giro operacional de la empresa debido a que de esto depende la rentabilidad de la institución.

El control operacional dentro de toda organización es de gran importancia, debido a que es la parte primordial de la compañía. "El control interno es vital en el funcionamiento de una organización sobre la base de que a través de esto se obtiene información clara, honesta y exacta ya lo largo de estas líneas puede mantenerse alejado de los peligros expansivos que en algunos casos pueden provocar la liquidación de la organización" (Camacho Villota, Gil Espinoza, & Paredes Tobar, 2017).

Mediante la utilización de técnicas (entrevista) misma que fue realizada a los directivos de la compañía, se pudo evidenciar que existe una deficiencia en el control interno operacional, debido a que los procesos desarrollados por la empresa no son los adecuados, lo cual deriva a otros problemas, como por ejemplo que existe una diferencia en los inventarios, debido a que las cantidades físicas almacenadas no concuerdan con las que se mantienen en el sistema, otra de las problemáticas evidenciadas es la falta de control en la cartera de clientes, porque se dan créditos sin revisar el buró de informe crediticio, confirmando si el cliente mantiene deudas.

Hoy en día, toda empresa, ya sea pública, privada, mixta o comercial, industrial y de servicio, se ve ante la necesidad de contar con un sistema de control interno, que nos permita producir información con una plena confiabilidad en cifras, informes y reportes de los estados financieros, según el autor Cabrera (2017). Por otro lado dentro de este contexto, surge el control interno, determinado como un factor clave para lograr un adecuado manejo corporativo del negocio, pues proporciona la seguridad respecto al logro de los objetivos y metas trazadas dentro del marco de la eficiencia, eficacia y economía; éstos se constituyen como los tres pilares que sostienen y resguardan los recursos y bienes de la empresa (Ortega Marqués, Padilla Domínguez, Torres Durán, & Ruz Gómez, 2018, pág. 1).

El control interno operacional, se supone que es una evolución que realiza los administrativos con la intención de determinar operaciones precisas con una confianza razonable que son de tres categorías principales: Efectividad, eficiencia y confiabilidad de la información financiera y cumplimiento de las leyes y normativas vigentes.

Una de las causantes de la falta de control interno operacional dentro de Agroquímicos Alvarado S. A Alvaragro, es la ausencia de un manual de procedimientos y políticas debidamente aprobadas por la alta dirección y socializadas con los colaboradores de la empresa, siendo este un aspecto clave del negocio para definir las funciones y responsabilidades de cada uno de los colaboradores y de esta manera saber cuál es su rol dentro de la empresa y los pasos a seguir, las actividades a realizar y los controles necesarios para que todo funcione de manera eficiente y eficaz.

Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro cuenta con un sistema informático contable denominado BlueSky que lo adquirió al inicio de sus operaciones comerciales, con el propósito de llevar un mejor control de sus operaciones financieras y por ende mantener un mejor control operacional. Este programa se genera la facturación, ingresos de compras, gastos y compras a terceros, pero presenta dificultades al momento de trabajar, en ocasiones se queda inhibido, se cierra y no tiene mucha capacidad de almacenamiento de información, motivo por el cual se tuvo que borrar información de años anteriores.

Según el autor Ricardo (2018) "Un programa de Contabilidad es una herramienta informática con la que se pueden realizar todos los procesos contables de manera digitalizada".

La eliminación de dicha información constituye un problema para la compañía, debido a que no se realizó ningún respaldo de la misma, haciendo que se pierdan archivos de gran importancia.

La utilización de tecnología nos ayuda a obtener resultados favorables si se cuenta con un sistema informático contable, que realice las optimice la información, esto ayudará a que la misma se mantenga segura y así se reducirá el riesgo de pérdida, pero sin embargo agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro no considera importante aquello, como se lo menciono anteriormente, ya que el programa contable que adquirió no cumple con las necesidades de la empresa.

Con respecto a los inventarios las cantidades que tiene en los mayores no concuerdan con las que están en bodega, esto es debido a la falta de control interno operacional que mantiene Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro. Es muy importante que las empresas tengan su inventario atentamente controlado, vigilado y ordenado; dado a que éste depende el proveer y distribuir adecuadamente lo que se tiene, colocándolo a disposición en el momento indicado. Sin duda alguna, para cualquier tipo de empresa se hacen necesarios los controles de inventarios, dado a que la base de todas organizaciones consiste en la compra y venta de bienes y servicios, haciéndose necesaria la existencia de los inventarios, los cuales le van a permitir tener control de la mercancía y a su vez generar reportes de la situación económica de la empresa (Posted, 2018).

El control de los inventarios es un mecanismo de suma importancia dentro de las empresas ya sean estas pequeñas, medianas o grandes empresas, sean estas comerciales o industriales; un mal control de los mismos puede ocasionar insatisfacción en los clientes por el no cumplimiento de su demanda y lo más terrible que puede ocasionar

son los problemas financieros lo que puede llevar a la quiebra el negocio, he aquí la importancia de un buen control operacional.

Molina nos indica que el control de inventarios es el corazón de toda empresa que se dedique a la compra y venta de bienes o servicios. De aquí la importancia del manejo correcto del inventario, pues su gestión impacta los costes y el éxito de la empresa según el autor Molina (2019).

Un adecuado manejo de inventarios depende de la eficiencia en el registro, rotación y evaluación de los mismos; ya que a través de todo este proceso determinamos los resultados (utilidades o pérdidas) de una manera razonable, pudiendo así de esta manera establecer la situación financiera de la empresa y las medidas necesarias para mejorar o mantener dicha situación. Según los autores (Ortega Marqués, Padilla Domínguez, Torres Durán, & Ruz Gómez, 2018, pág. 2).

Un ejemplo claro que se da respecto al control de inventarios es el siguiente, cuando se adquiere la mercadería, es contada e ingresada al sistema informático para alimentar los kardex, pero cuando se la vende, no se le da de baja, sin duda alguna, el inventario que existe en el sistema informático, no es real.

Los ingresos que percibe la empresa son por actividades que ayudan a incrementar el patrimonio de la misma. Pero no cuentan con un plan estratégico adecuado, por ejemplo: no existe una política de descuentos para los clientes, es decir, los otorgan sin tomar en cuenta historial de compra, cantidad de compra. Este es un serio problema para la empresa, debido a que si no se analizan los descuentos, los ingresos disminuirán y eso afectará directamente a la situación del negocio. Si los ingresos disminuyen, no se puede cubrir las obligaciones que se mantienen.

Otra de las problemáticas evidenciadas en la Compañía de Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro es en la cartera de créditos ya que muchos de los créditos otorgados no son recuperados en los tiempos establecidos por la compañía. Esto se da por la falta de las políticas crediticias dentro de la compañía.

Durante la entrevista realizada al responsable de la cartera de créditos de Agroquímicos Alvarado S.A. acerca de las políticas para otorgar créditos, supo manifestar que cuando se otorga un crédito solo se le hace firmar un pagaré a ciertos clientes, sacan copia de cédula del cliente, le solicitan información básica como dirección y teléfono, se determina el plazo para cancelar el crédito solicitado, plazo que por lo general siempre es a cosecha, es decir, cuando el cliente haya producido sus productos agrícolas, por último ya cuando el cliente cancela se le hace la factura, pero en muchas ocasiones no son cancelados a tiempo, debido a que como el crédito es pagadero a cosecha y a ciertos clientes no les va bien con su cultivo, eso hace que no les puedan cancelar.

Las políticas de crédito y cobro son normas de actuación dictadas por la dirección de la empresa y derivan directamente de la estrategia de riesgos establecida. No obstante las políticas de crédito también tienen en cuenta otros factores que matizan las grandes líneas marcadas por la estrategia de riesgos. Un punto determinante es que la política de créditos ira siempre estrechamente ligada a la política de marketing de la empresa. (Brachfield, 2015).

Debido a la falta de políticas de créditos se inobservan procedimientos claves en la autorización de créditos, haciendo pasar por alto los procesos de control y regulación de los de los mismos. Sin la existencia de políticas de crédito el riesgo en la recuperación de la cartera de crédito es evidente.

Generalmente los gastos de una empresa ayudan a que se puedan generar los ingresos.

Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro tiene gastos, operacionales por sueldos y salarios, depreciaciones, consumos y servicios, debido a que estos incurren como parte de las actividades que la empresa se dedica; lógicamente todos estos desembolsos nombrados anteriormente cuentan con su respectiva documentación.

Pero a más de eso existen otros tipos de gastos que tiene la empresa, y que no tienen nada que ver con el giro del negocio, porque corresponden al dueño de la misma, como son: gastos personales, deudas, préstamos y demás. Es claro que no existe un control en la salida de dinero.

El pago a los proveedores se lo realiza por medio de cheques y en efectivo, pero no hay una persona específica que se encargue de estas operaciones y tampoco existe una planificación, es por ello que esto causa un problema a la larga, debido a que las fechas de los cheques se saben repetir ocasionando un sobregiro en la cuenta bancaria de Agroquímicos Alvarado S.A. Alvaragro.

También pude constatar que no tienen claro cuáles son sus pagos pendientes, debido a que los valores que corresponde a los proveedores no se encuentra actualizada.

Cabe destacar que la misión primordial en la aplicación del control interno operacional es mantener una seguridad razonable sobre una adecuada administración de los procesos operacionales y de los riesgos del negocio, con el fin de que coexista una responsabilidad real en todos los parámetro de la compañía, siendo función del Departamento Financiero, quien realice una adecuada evaluación y control del sistema; con el fin de garantizar la actualización, eficacia y existencia a través del tiempo; estas evaluaciones pueden ser permanentes o puntuales sin tener un periodo predeterminado o

fijo, así mismo es necesario mantener un correcto soporte de la documentación con el fin de comparar los alcances de la evaluación, niveles de autorización, indicadores de desempeño e impactos de las deficiencias encontradas.

La norma ISO 14001 dispone que los métodos definidos para asegurar el control operativo dependan de las actividades de la empresa, las obligaciones legales y los controles operacionales significativos. Por lo tanto, una empresa debe decidir cómo construir y combinar los procesos para asegurar que el control operativo total se consiga. (Toro, 2017).

A continuación por medio de razones financieras, se podrá observar la situación financiera de la empresa, esto ayuda a comprobar cómo se la está manejando operacionalmente:

Razón circulante.- Una de las razones más conocidas y que más ampliamente se utiliza es la *razón circulante*. Como podría deducirlo, la razón circulante se define como:

$$Raz\'{o}n\ Circulante = \frac{Activo\ Circulante}{Pasivo\ Circulante}$$

$$Raz\'{o}n\ Circulante = \frac{533.866,03}{13.689.89} = 39\ Veces$$

Dado que los activos y pasivos circulantes se convierten en efectivo a lo largo de 12 meses la razon de liquidez mide la solvencia a corto plazo. Por lo tanto Agroquimicos Alvarado tiene 39 dolares por cada dólar de pasivo circulante, resulta que Agroquimicos Alvarado cubre sus pasivos en 39 veces.

Razon rapida.- La razon rápida o prueba ácida mide la capacidad de la empresa para hacer frente a sus obligaciones corrientes sin contar con la venta de sus inventarios.

$$Raz\'{o}n\ R\'{a}pida = \frac{Activo\ corriente\ - Inventarios}{Pasivos\ corrientes}$$

$$Raz$$
ón  $R$ á $pida = \frac{533.866,03 - 485.060,54}{13.689.54} = 3,57$ 

La empresa cuenta con solvencia para cumplir con sus obligaciones a corto plazo debido a que la prueba acida es mayor a 1, es decir que la empresa respalda su solvencia en los inventarios.

Rotación de inventarios.- a través de esta razón se mide el número de veces que el inventario rota en el año es decir el tiempo que tarda el inventario para convertirse en efectivo.

$$Rotación \ de \ Inventarios = \frac{Costo \ de \ Ventas}{Inventarios}$$

Rotación de Inventarios = 
$$\frac{458.113,89}{485.060,54} = 0,94$$

Si nos damos cuenta que la rotación del inventario de Agroquímicos Alvarado no es tan rápida ya que solo rota 0,94 veces en el año, cuanta más alta sea esta razón mayor eficiencia se tendrá sobre los inventarios.

Días de venta del inventario

Dias de venta en el inventario = 
$$\frac{365 \text{ dias}}{\text{Rotación del inventario}}$$

Dias de venta en el inventario 
$$=\frac{365\ dias}{0.94}=388\ dias$$

Si podemos darnos cuenta que el inventario de Agroquímicos Alvarado tarda más de un año, es decir que se requiere de 388 días para procesar el inventario.

### Conclusión

A través de la investigación realizada en la empresa de Agroquimicos Alvarado, se evidenció que esta carece de controles internos operacionales como son: el control de sus inventarios, la cartera de créditos y cobranzas, y control de ingresos, resultado de esto existe diferencia en los registros de sus inventarios, así como también afectación en sus ventas.

También se pudo notar que la empresa no cuenta con la información de años anteriores ingresada en el sistema informático contable, debido a la poca capacidad de almacenamiento del mismo, fue borrada, sin hacer el debido respaldo lo que ha ocacionado que no se pueda comparar los rendimientos de la empresa con los años anteriores.

La falta de políticas de créditos ha originado un retraso en los pagos de los créditos otorgados y ha provocado que los clientes se queden con la percepción de que tienen mas días para pagar sus créditos.

Mantener un buen control de los inventarios va más allá de tener un registro de lo que ingresa, que egresa y saber el stock existente de cada producto o mercadería. Ya que este tiene gran impacto en diferentes áreas de la empresa, es por tal razón que se debe poner mucha atención y el máximo esfuerzo posible para su control.

### Bibliografía

A. Ross, S., W. Westerfield, R., & F. Jaffe, J. (2012). *Finanzas Corporativas* . Mexico: McGraw-Hill Companies.

Asamblea General Constituyente. (21 de Agosto de 2018). Recuperado el 28 de Julio de 2019, de http://www.sri.gob.ec/BibliotecaPortlet/descargar/dc86c31e-4178-4d57-9217-117fde7457c9/Ley+de+Regimen+Tributario+Interno-+Ultima+Modificaci%F3n+21+de+agosto+2018.pdf

Brachfield, P. (28 de Mayo de 2015). *Plataforma Multisectorial Contra la Morosidad*. Obtenido de http://www.pmcm.es/blog/post/politicas-de-credito-normales-restrictivas-o-flexibles

Cabrera, A. (16 de Mayo de 2017). *Dspace.ups.edu.ec. Generalidades del control Interno*. Obtenido de https://dspace.ups.edu.ec/bitstream/123456789/3339/1/UPS-QT01714.pdf.

Camacho Villota, W. A., Gil Espinoza, D. J., & Paredes Tobar, J. A. (Marzo de 2017). Sistema de Control Interno: Importancia de su funcionamiento en las empresas. *Revista Observatorio Economía Latinoamericana*.

*EMIS*. (12 de Febrero de 2017). Obtenido de https://www.emis.com/php/company-profile/EC/Agroquimicos\_Alvarado\_SA\_Alvaragro\_es\_4124657.html

Gerencie.com. (5 de Noviembre de 2017). *Gerencie.com*. Recuperado el 19 de Julio de 2019, de Software de Contabilidad: https://www.gerencie.com/software-de-contabilidad.html

Molina, G. (7 de Julio de 2019). *Gestionar fácil: Control de inventarios: ¡tarea clave para el éxito!* Obtenido de https://www.gestionar-facil.com/control-de-inventarios/

Ortega Marqués, A., Padilla Domínguez, S., Torres Durán, J., & Ruz Gómez, A. (9 de Abril de 2018). Nivel de Importacia del Control Interno de los Inventarios dentro del Marco conceptual de una Empresa. *Revistas Científicas Universidad Simón Bolívar*.

Posted. (9 de Octubre de 2018). CSO Tecnología Consultoría Soluciones Outsourcing y Tecnología. Obtenido de http://www.csotecnologia.com/site/la-importancia-de-los-inventarios-en-una-empresa/

Ricardo. (2018 de Septiembre de 2018). *My Gestión Facturación y Gestión Empresarial Online.* Obtenido de https://www.mygestion.com/blog/que-es-para-que-sirve-programa-contabilidad

SRI. (17 de Julio de 2018). *SRI Impuesto a la Renta*. Obtenido de https://www.sri.gob.ec/web/guest/impuesto-renta

Toro, R. (9 de enero de 2017). *NUEVA ISO 14001:2015 ¿Cómo se implementar el control operacional?* Obtenido de https://www.nueva-iso-14001.com/2017/01/iso-14001-control-operacional/

Vega, A. (14 de Marzo de 2017). *Ocio Magazine: ¿Qué son los agroquimicos?* Recuperado el 10 de Agosto de 2019, de https://www.ocio.net/estilo-de-vida/que-son-los-agroquimicos/

# 



### REGISTRO ÚNICO DE CONTRIBUYENTES **SOCIEDADES**



**NÚMERO RUC:** 0992804734001

RAZÓN SOCIAL: AGROQUÍMICOS ALVARADO S.A. ALVARAGRO

NOMBRE COMERCIAL:

REPRESENTANTE LEGAL: ALVARADO FLORES CARLOS OMAR

**CLASE CONTRIBUYENTE:** OTROS CALIFICACIÓN ARTESANAL:S/N

OBLIGADO LLEVAR CONTABILIDAD: SI **NÚMERO:** 

FEC. NACIMIENTO:

FEC. INSCRIPCIÓN:

04/04/2013

04/04/2013

FEC. SUSPENSIÓN DEFINITIVA:

FEC. REINICIO ACTIVIDADES:

FEC. INICIO ACTIVIDADES:

FEC. ACTUALIZACIÓN:

### **ACTIVIDAD ECONOMICA PRINCIPAL**

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR DE INSUMOS PARA LA AGRICULTURA

### DOMICILIO TRIBUTARIO

Provincia: LOS RÍOS Cantón: BABAHOYO Parroquia: CLEMENTE BAQUERIZO Calle: PEDRO CARBO Numero: 418 Intersección: AV. CINCO DE JUNIO Referencia ubicación: A UNA CUADRA DE FARMACIA SANA SANA Teléfono Trabajo: 042647994

### **OBLIGACIONES TRIBUTARIAS**

- ANEXO ACCIONISTAS, PARTÍCIPES, SOCIOS, MIEMBROS DEL DIRECTORIO Y ADMINISTRADORES \* ANEXO DE DIVIDENDOS, UTILIDADES O BENEFICIOS ADI
- ANEXO RELACIÓN DEPENDENCIA
- ANEXO TRANSACCIONAL SIMPLIFICADO
- DECLARACIÓN DE IMPUESTO A LA RENTA SOCIEDADES
- DECLARACIÓN DE RETENCIONES EN LA FUENTE \* DECLARACIÓN MENSUAL DE IVA

Son derechos de los contribuyentes: Derechos de trato y confidencialidad, Derechos de asistencia o colaboración, Derechos económicos, Derechos de información, Derechos procedimentales: para mayor información consulte en www.sri.gob.ec.

Las personas naturales cuyo capital, ingresos anuales o costos y gastos anuales sean superiores a los límites establecidos en el Reglamento para la aplicación de la ley de régimen tributario interno están obligados a llevar contabilidad, convirtiéndose en agentes de retención, no podrán acogerse al Régimen Simplificado (RISE) y sus declaraciones de IVA deberán ser presentadas de manera mensual.

Recuerde que sus declaraciones de IVA podrán presentarse de manera semestral siempre y cuando no se encuentre obligado a llevar contabilidad, transfiera bienes o preste servicios únicamente con tarifa 0% de IVA y/o sus ventas con tarifa diferente de 0% sean objeto de retención del 100% de IVA.

### # DE ESTABLECIMIENTOS REGISTRADOS

# DE ESTABLECIMIENTOS REGISTRADOS ABIERTOS JURISDICCIÓN CERRADOS 0 \ ZONA 5\ LOS RIOS



Código: RIMRUC2019001842229 Fecha: 17/07/2019 09:10:23 AM



# REGISTRO ÚNICO DE CONTRIBUYENTES SOCIEDADES



NÚMERO RUC: RAZÓN SOCIAL: 0992804734001

AGROQUIMICOS ALVARADO S.A. ALVARAGRO

### **ESTABLECIMIENTOS REGISTRADOS**

No. ESTABLECIMIENTO: 00:

Estado: ABI

FEC. CIERRE:

ABIERTO - MATRIZ

FEC. INICIO ACT.:

30/11/2012

FEC. REINICIO:

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR DE INSUMOS PARA LA AGRICULTURA

DIRECCIÓN ESTABLECIMIENTO:

ACTIVIDAD ECONÓMICA:

Provincia: LOS RÍOS Cantón: BABAHOYO Parroquia: CLEMENTE BAQUERIZO Calle: PEDRO CARBO Numero: 418 Intersección: AV. CINCO DE JUNIO Referencia: A UNA CUADRA DE FARMACIA SANA SANA Teléfono Trabajo: 042647994 Email principal: douglasguerrero-l@hotmail.com



Código: RIMRUC2019001842229 Fecha: 17/07/2019 09:10:23 AM



### UNIVERSIDAD TECNICA DE BABAHOYO





### Entrevista realizada a el Propietario y Secretaria de la Compañía Agroquímicos Alvarado S.A.

- 1. ¿A qué actividad se dedica la compañía Agroquímicos Alvarado?
- 2. ¿De cuantos empleados depende la Compañía?
- 3. ¿Cómo es el proceso de recepción de los ingresos en la Compañía?
- 4. ¿Qué Clase de inventarios lleva su compañía?
- 5. ¿Cada qué tiempo se realiza el control de inventario?
- 6. cuando se recibe los insumos agrícolas ¿se procede a realizar el control de verificación, inspección y recuento?
- 7. ¿Quién controla los pagos a los proveedores?
- 8. ¿Cuenta con un sistema informático contable para registrar los ingresos y egresos de la compañía?
- 9. ¿Quien supervisa los gastos?
- 10. ¿Realiza sus ventas a contado o crédito?
- 11. ¿El departamento de contabilidad lleva un registro de las cuentas por cobrar de los clientes?

# Agroquímicos Alvarado S.A.

De: Alvarado Flores Carlos Omar Venta al por Mayor y Menor de Insumos para la Agricultura Dir: Calle Pedro Carbo # 418 y Av. Cinco de Junio Telf: 052-703173 -: BABAHOYO - LOS RIOS - ECUADOR:- R.U.C.: 0992804734001 NOTA DE ENTREGA						
Sr.(es):	er industrie transceriou profi que ceuse seté jaggeté. Des somedon nts blenes protespes y facure i le base de mont del	into notamiento as estrol neo as ougus atra Fe	001		adictoralments to coho, siendo Pri estrola	
D. COLORS IN THE RESTRICT OF STREET	DESCRIPC	DOMESTIC LINES OF THE PARTY OF	CONTRACTOR OF	V./Unit.	V./Total	
un laus of the safety vertiling of a lost ordinarios a lost ordinarios ordina			dotte ejecuti delle ejecuti delle cure e delle cure delle delle cure delle delle delle cure dell	lebatrago y is en rotes de present niño que la la autorizo aderri dal Comercio,	oute Risidonad de la cluded de l Sin protento. Est Reconozco ade responsabiliza y	
_			ah	, chemics	F FIRE FIRE Vision Vision busing sin (	
				-		
ns on lideduce términos y PTDR, nacialido de desde in y de dividir de bisma- latis del misso			opor, geranii mperi, comi nodessidio sa nodessidio sa	thms factory to raths on asia; as renunciased ando a los acr		
FORMA DE PAG		1000	Sub-Tota	al \$.		
EFECTIVO				al 0% \$.		
Abono	Recibi Cor	Recibi Conforme Descue				
Tarjeta De Crédito / Debito			Sub-Tota			
OTROS	Entregue Co	onforme		% \$.		
Son:			Total	\$.		

\*GRAFICAS BABAHOYO\* Telf: 052-738370 / SB 1x1 000006601 - 000007100 / Babahoyo - Los Rios ORIGINAL = ADQUIRIENTE COPIA = EMISOR

## PAGARE A LA ORDEM

1000000	IN ADDRESS TO SPECIAL	OMDEN
congación que tiene cau	isa real y licita y cun ea cura, elevola, fina	
de dias vist adicionalmente todos lo cobro, siendo de mi que	a, contados a partir de la suscripción	te e irrevocablemente al acreedor, en un piazo o del presente documento. Ne obligo e pagar fusive honorarios profesionales que crastone el
Al fiel cumplimiento de la no podrá hacerse por pa	o estipulado me obligo con todos mis bie	nes presentes y futuros. El pago de este paga"
Renuncio (amos) expresa fuera de el y renuncio ( providencias que se expa	amente a fuero y domicillo y a toda ley o amos) tembién al derecho de interpone dieran en el tutolo o lutolos que en relecte	excepción que pudiere favorecerme en al julcio o r el recurso de apetación y el de hecho de tas
Así mismo declaro que e este relacionada con la i de la ciudad de Babahoyo	en caso de suscitarse, cualquier controv nterpretación o ajecución del presente p o y al trámite elecutivo o vertal suscesso	resia, diferencia o reclamación que se derive o lagaré, seré sometida a los jueces competentes
Sin protesto. Eximase de	presentación para el pago y de aviso por	a description of acreedor.
Establecimientos del Com y nombre(s) de mi(s) gara En Babalhoyo a los	tercio, Banca, Financieras, Buros de Info	resca de pago.  counento es real y varidica de lo cual me adio divulgar mi comportamiento credificio a los remación y Otros conteniando inclusive el monto del año
F. FIRMA	Clid N*_	
En Babahoyo a los Visto bueno sin prolesto.	dias del mes	dei 20
FIRMA	Cid Nº	
SHOULD DESCRIPTION OF THE PROPERTY AND ADDRESS OF THE PARTY ADDRESS OF THE PARTY AND ADDRESS OF THE PARTY ADDRESS OF THE PARTY ADDRESS OF THE PARTY ADDRESS OF THE PARTY AN	le y lugar, garantizo el cúmplimiento de sede pagaré, construysindome en l'ador si tando domicilio así como a los beneficios s acreedoras de la presentación para el p	lodas las obligaciones en Idénticos términos y oblidario del SUSCRIPTOR, haciendo de deude a de oxida o exclusión y de división de blanes.
F	Céd N°	
3.	-MANUEL PORTUGE	N 7 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1
	1977-1975	



### INVENTARIO AGROQUIMICOS ALVARADO S.A.

Productos del Kardex en el Sistema informático Contable que no concuerdan con la Bodega

Bodega CODIGO	DESCRIPCION	CANTIDAD
01444	20-20-20	0
000854	2, 4-D 720 AMINA DE 250CC	0
000634	2,4 SAL AMINA 500CC	0
001403	2,4-D 720 AMINA X LT (FARMAGRO)	0
000994	2,4D AMINA CANECA	0
000927	A.T.H. X 100CC	0
000962	ABALONE 100 ( ABAMECTINA)	0
000954	ABAMEK 100CC	0
02028	ACOIDAL 1KG (AGROSAD)	-1
001130	AGRIN DM 20% X 100CC	-2
001129	AGRIN DM 20% X 250CC	-1
000679	AGROTAFOL RAIZ FORTE 1LT	-3
2162	ALGASER PLUS 150GR	-5
000438	AMIDAS SACO 50KL(UREAS)	-4
01524	BIO-ENRAIZADOR LT	-1
000439	UREA GRUESA 50KG (FERPACIFIC-FERMAGRI)	-7
000809	ZINC LT (FOLIAR)	-5
0001442	SULFATO GRUESO 50 KG (UNA)	0
000556	SULFATO GRUESO 50 KG(AGRIPAC)	-4
001122	SEMILLA DE INDIA SFL-11	-1
001229	SEMILLA DE INDIA SFL-12	0
02052	SEMILLA DE INIAP 1480 45KG	0
000420	SEMILLA DE MAIZ H601 15KG(MONSEMILLA)	-1
2098	SANZIR 720 LT (2,4-D Dimethylamine Salt)	-1
000581	SANDIA CHARLESTON X 6 GRS	-1
02047	RABIOSO GL (GLYPHOSATE)	-1
001048	PYRINEX X 250CC	-1
000568	PYRINOX 1LT (CHLORPYRIFOS)	-2
000662	PYRINOX 500CC (CRYSTAL)	12
000553	PROFENOPAC 1LT(PROFENOFOS)	-1
0001436	PROFESIONAL PRODUCCION X KL	0
000932	PROFIPYRINEX 1LT	-13
2295	PIMIENTO CALIFORNIA WONDER X 3 GRS	91
000458	PIMIENTO CORTO (SOBRE)	26
001117	PIMIENTO HIBRIDO MARCATO F1 X 1000 SEM	0
01452	PIMIENTO LARGO (SOBRE)	57
000811	OCCIBAX 500 EC X GALON	-1
02015	MURIATO DE POTASIO 50KG ( DEL MONTE)	-2